



MTRO. ALFREDO ACUÑA PACHECO

Licenciado en Derecho por la Universidad del Valle de México. Especialista en Derecho Constitucional por la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), grado obtenido con mención honorífica; es también Maestro en Derecho por la misma casa de estudios.

En el ámbito laboral se ha desempeñado dentro del sector público como abogado del Departamento Jurídico de la Comisión Federal de Electricidad, así también fungió como asesor jurídico del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana.

Por lo que hace a la actividad docente, ha sido profesor de asignatura en la Facultad de Derecho de la UNAM.

Dentro de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), inició su actividad en el 2015 como auxiliar de investigación (profesional operativo) adscrito al Centro Nacional de Derechos Humanos. Actualmente es investigador del mismo centro en donde desarrolla la línea de investigación concerniente al Derecho Internacional y Constitucional de los Derechos Humanos.

Como parte de las funciones de integrante del claustro académico del CENADEH, forma parte del Núcleo Académico Básico (NAB) de la Maestría Interinstitucional en Derechos Humanos (MIDH), programa registrado en el Padrón del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT).

Se ha desempeñado como docente en temas relativos a derechos humanos en los programas de Especialidad y Maestría que imparte el Centro Superior de Estudios Navales de la Secretaría de Marina.

Ha sido invitado a participar como disertante en diplomados y cursos en torno a temas vinculados con los derechos humanos, organizados por la Suprema Corte de Justicia de la

Nación a través de las Casas de la Cultura Jurídica, y la División de Inteligencia de la Policía Federal.

Entre sus más recientes publicaciones se encuentran los siguiente trabajos de investigación: “Seguridad ciudadana y derechos humanos: estándares jurídicos internacionales” en *Derechos Humanos México, Revista del Centro Nacional de Derechos Humanos*, México, año 13, núm. 34, septiembre-diciembre 2018, pp. 89-104; “Obligaciones policiales en materia de seguridad ciudadana y derechos humanos” en Carlos Espinosa, Alejandro y de la Fuente Rodríguez, Jesús (coords.), *Función policial y derechos humanos. Misión de la Policía Federal en el modelo de Justicia Penal Adversarial*, México, Comisión Nacional de Seguridad-Universidad Nacional Autónoma de México, 2018.

Además de los anteriores artículos, aprobados por doble dictamen ciego, cuenta con los siguientes trabajos en proceso de publicación: artículo “Derecho humano al desarrollo, pobreza y migración”; artículo “Lenguaje y derechos humanos”, y la cartilla titulada “Corrupción y derechos humanos”.